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黃委員國昌：主席、各位被提名人、各位列席官員、各位同仁。先請教兩位被提名

人─鄧老師與孫老師，看了兩位在學界相關的著作目錄，我非常的佩服，兩位在自

己的專業裡面可以說都是學有專精。但既然要當 NCC 委員，在立法院行使同意權

的審查過程當中，我就會非常重視兩位對於攸關臺灣在整個通訊傳播發展上特別是

閱聽人權益保障上的一些重要問題，必須要請教兩位被提名人的意見。首先先請教

一下鄧老師跟孫老師，兩位是不是贊成立反媒體壟斷專法？請回答。 

 

主席：請被提名人鄧惟中先生說明。 

 

鄧惟中先生：主席、各位委員。我贊成。 

 

黃委員國昌：好，孫老師呢？ 

 

主席：請被提名人孫雅麗女士說明。 

 

孫雅麗女士：主席、各位委員。我也是贊成。 

 

黃委員國昌：兩位都贊成？跟兩位被提名人報告一下，2016 年的 7 月，我在這

裡問過同樣的問題，當時每一個 NCC 委員被提名人全部都舉手表示贊成，我還進

一步問了他們支持不支持反媒體壟斷法五大立法原則？全部都告訴我說支持。現在

已經 2018 年，過了快兩年了，反媒體壟斷法在哪裡？你們在這邊說支持，現實

上具體的作為是什麼？能拖就拖？「問題很複雜，我們還要討論廣泛徵詢各界的意

見」？搞到現在快兩年了！副主委，兩年前的承諾到今天到搞成這個樣子，你有沒

有什麼話要說？我再確認一下你的意向，你贊不贊成定反媒體壟斷專法？ 

 

主席：請被提名人翁柏宗先生說明。 

 

翁柏宗先生：贊成。 
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黃委員國昌：你贊成嘛！那法案現在哪裡？ 

 

翁柏宗先生：我們 4 月中已經完成工作小組的討論，希望近期能提到委員會

來…… 

 

黃委員國昌：你們那個工作小組運作了多久？開了幾次會？跟大家說明！ 

 

翁柏宗先生：總共開了 7 次會議。 

 

黃委員國昌：這 7 次會議每一次的紀錄能不能送來？ 

 

翁柏宗先生：好。 

 

黃委員國昌：何時開的？7 次會議紀錄都送來給我們。所以，你也支持立反媒體

壟斷的專法？ 

 

翁柏宗先生：是。 

 

黃委員國昌：所以我們今天如果再同意你出任，會不會明年的這個時候我們繼續站

在這裡問你這部法律到底怎麼了？應該不會吧？ 

 

翁柏宗先生：報告委員，我們會盡力來做，把它提到行政院討論。 

 

黃委員國昌：這種話我在 2016 年就聽過了！你們要怎麼跟社會交代？怎麼跟關

心反媒體壟斷法的人交代？你們自己想辦法去解釋啊！接下來請問兩位被提名人，

鄧老師跟孫老師，兩位現在還有沒有在擔任任何公司的董事？ 

 

鄧惟中先生：沒有。 

 

黃委員國昌：孫老師呢？ 

 



孫雅麗女士：我現在在林建成文教基金會擔任董事。 

 

黃委員國昌：好。進一步請教一鄧老師，我看了您的經歷，您曾經在消基會擔任非

常多重要的職位，我也相信鄧老師對消費者的保護非常關心。前一陣子發生系統台

的業者莫名其妙把民視斷訊，請你就這個事件來評論現在 NCC 在消費者權益的保

護方面做得怎麼樣？你覺得 NCC 反應的速度非常果斷、對消費者保護的權益做得

很好？還是你認為說做得不夠好、有遺憾？請說明。 

 

鄧惟中先生：當然斷訊這件事情絕對是損害到消費者權益，根據媒體的報導，我知

道 NCC 在之前其實找過兩家業者來協調了 14 次，但還是沒有結果。在剛才的

答詢中，我也從副主委那邊聽到說以目前 NCC 的手上的工具而言，它就只能做這

樣的事情。換言之，其工具是不足的。 

 

黃委員國昌：工具不足嘛，進一步請教鄧老師，因為你接下來要進去 NCC，背負

著很多消費者的期待，既然工具不足，那要如何強化工具？我也可以跟鄧老師報

告，根據我所收到的訊息，大家對 NCC 這一次的表現是失望透頂，不曉得他們在

搞什麼東西！你承載著消費者的期待，如果今天 NCC 在帳面上跟大家講的是他們

的武器不足，是不是真的這個樣子？我先打個大問號。好，我給 NCC the benefit 

of the doubt，姑且相信他們講的是對的，那你認為如果現在 NCC 的武器要充足

的話，必須要進行什麼樣子的立法活動或改革？ 

 

鄧惟中先生：我覺得如果要有更多工具的話，勢必要修目前的廣電三法。 

 

黃委員國昌：那 NCC 是到今天才知道自己的武器不足嗎？它修法的東西在哪裡？

一方面不積極推動修法，另一方面碰到事情時就說自己武器不足，這不是莫名其妙

嗎？鄧老師進委員會以後是不是會秉持著繼續為閱聽大眾的權益發聲的角度來貫徹 

NCC 本來應該做到還沒有做到的事情？鄧老師可不可以做這樣的承諾？ 

 

鄧惟中先生：我承諾進去之後會記得我是消基會來的人。 

 

黃委員國昌：好，謝謝。孫老師呢？ 

 



孫雅麗女士：立法不足的話，我想我們進去之後一定要加強這一塊的…… 

 

黃委員國昌：我希望我能夠再度相信被提名人。翁副主委，你任內的某些表現，我

必須予以肯定，有一些偏鄉的事情，你真的是很積極的去做。但是你在這邊答應過

的事情到現在還做不出來，這也是不爭的事實。我知道最後投票的結果統統都會

過，絕對不會有任何意外，但是你們不要忘記在這邊跟大家所做的承諾。謝謝。 


